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I. Faire des plaines LeBreton et des îles une destination de prestige d’importance nationale. 

Réaménagement des plaines LeBreton  

• Le processus de demande de propositions pour le réaménagement des plaines LeBreton se 
termine le 15 décembre, et la consultation publique s’amorcera au début de la nouvelle année. 

• Le plan de consultation publique comprendra des séances d’information à l’intention des élus et 
des médias, en plus des consultations avec les groupes autochtones et le grand public les 26 et 
27 janvier.    

II. Offrir un accès public et de nouveaux liens pour que les Canadiens et Canadiennes puissent 
découvrir les berges et les cours d’eau. 

• Rien à signaler. 

III. Moderniser le cadre de planification de la CCN et achever le Plan de la capitale du Canada. 

Plan de la capitale du Canada 

• Nous avons, tout au long de l’été, tenu une série de consultations ciblées auprès de nos 
partenaires fédéraux sur l’ébauche du Plan de la capitale du Canada.  

• Nous lancerons une campagne d’engagement public en décembre afin qu’il nous soumette des 
idées qui pourraient façonner la capitale du 150e anniversaire en 2017 jusqu’au bicentenaire en 
2067.   

Plan d’illumination de la capitale 

• Le Plan d’illumination de la capitale est un projet de la CCN qui vise à harmoniser l’éclairage au 
cœur de la capitale, un plan qui se réaliserait en partenariat avec les intervenants clés du secteur 
privé et public. 

• Les services du Groupe MMM et de Lumipraxis ont été retenus pour concevoir le plan. 

IV. Veiller à la bonne exécution des projets commémoratifs nationaux. 

2017 – Fêtes du sesquicentenaire du Canada 

• Nous maintenons le cap sur nos cinq thèmes, soit de permettre des projets d’immobilisation, 
d’embellir la capitale, de faciliter la réalisation de projets par des partenaires, de simplifier 
l’obtention de permis pour la tenue d’événements, et de réaliser nos propres projets, dont celui 
des Pavillons de la Confédération et de la mise en œuvre du Plan d’illumination de la capitale.     

Monument aux victimes du communisme 

• Nous nous attendons à ce que le ministère du Patrimoine canadien nous donne, au cours des 
prochaines semaines, de plus amples informations sur ses intentions concernant ce projet.  
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 Monument canadien des métiers de la construction 

• À l’occasion de la fête du Travail, les noms des cinq équipes de design finalistes pour le 
Monument canadien des métiers de la construction ont été dévoilés à la suite d’un concours de 
design. 

• Les concepts seront présentés le 10 décembre au Comité consultatif de l’urbanisme, du design et 
de l’immobilier, et il y aura peu après une activité portes ouvertes pour permettre de recueillir les 
commentaires du public.      

• On prévoit que le monument pourra être dévoilé en mai 2017, au parc Major’s Hill, à temps pour 
les célébrations du 150e anniversaire de la confédération. 

Monument national de l’Holocauste  

• Le projet de Monument national de l’Holocauste est retourné en processus de demandes de 
soumissions, éclairé cette fois par des conseils d’experts en gestion de la construction.      

• Nous sommes actuellement à l’étape de préqualification des entrepreneurs et la demande de 
propositions sera affichée en décembre.  

V. Être une partenaire à valeur ajoutée dans la région de la capitale du Canada. 

Orientation des diplomates nouvellement arrivés 

• Le 12 novembre, dans le cadre du Programme de participation parlementaire et diplomatique de 
l’Université Carleton, la CCN a eu l’occasion de prendre la parole devant des diplomates 
nouvellement arrivés dans la capitale. 

• Nous leur avons parlé de certains legs de la CCN et des organismes qui nous ont précédés, et 
nous les avons invités à travailler de concert avec nous à la réalisation de divers projets.  

Présentation à la National Capital Planning Commission  

• Au début d’octobre, Stephen Willis et moi avons fait une présentation devant le comité de 
planification de Washington DC sur le thème de la région de notre capitale.   

• Nous avons parlé de nos projets pour 2017, du projet de redéveloppement des plaines LeBreton et 
du Plan de la capital du Canada. 

Dîner de la Building Owners and Managers Association 

• Le 10 novembre, Stephen Willis, a fait une présentation aux membres de la Building Owners and 
Managers Association.  

• Stephen a parlé de nos grands projets et de certains biens immobiliers de la CCN. Il a également 
souligné notre intérêt commun de s’assurer que la capitale soit vue sous son meilleur jour en 2017 
et pour les années qui suivront.  
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Activités au Labo d’urbanisme de la capitale 

• Depuis la dernière réunion du conseil, nous avons organisé plusieurs événements avec succès, qui 
ont pour la plupart attiré plus de cent personnes. J’aimerais en souligner quelques-uns : 

o Nous avons tenu un événement le 1er octobre avec le lancement du livre Ecodesign for Cities 
and Suburbs  de Larry Beasley et Jonathan Barnett qui étaient présents pour nous parler des 
faits saillants de leur livre. 

o Le 22 octobre, des gens du milieu scientifique ont partagé le fruit de certaines de leurs 
recherches sur le parc de la Gatineau, la tourbière Mer Bleue et le sanctuaire d’oiseaux du 
secteur du Lac Deschênes-Rivière des Outaouais. 

o Le 29 octobre, le Labo a accueilli Mike Lydon pour une conférence sur l’urbanisme tactique. 
Nous avons utilisé Periscope pour la première fois, afin de diffuser cet événement.  

o Le 18 novembre, une rétrospective de l’aménagement de la capitale se tiendra à 100 rue 
Sparks, un emplacement temporaire pendant qu’on entame des travaux au Labo 
d’urbanisme de la capitale. 

Restauration du milieu humide des rapides Remic 

• Pour faire contrepoids aux travaux de réaménagement d’un secteur des plaines LeBreton, nous 
avons entrepris un projet de restauration du milieu humide à la hauteur des rapides Remic sur la 
rivière des Outaouais.  

• Il s’agit d’un projet exécuté en partenariat avec l’Office de protection de la nature de la vallée 
Rideau.       

Travaux d’infrastructure dans le parc de la Gatineau 

• Nous avons mené à bien quatre nouveaux projets cet été dans le parc de la Gatineau : 

o La remise en état du relais Renaud au lac Philippe.  

o Le pont du Centre des visiteurs du parc de la Gatineau a été remplacé, ce qui permettra 
l’accès au sentier de la Sucrerie aux personnes à mobilité réduite. 

o Quatre ponceaux importants ont été remplacés sur la promenade du parc de la Gatineau.   

o Les barrages aux lacs Fortune et Dennison ont été réparés pour protéger l’infrastructure 
des inondations. 

Coloris automnal 

• Les trois fins de semaine du Coloris automnal se sont très bien déroulées, avec des milliers de 
visiteurs qui se sont rendus dans le parc de la Gatineau .   
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• Nous avons lancé cette année, de concert avec Camp Fortune, un projet pilote de service de 

navette. Environ 6 200 personnes ont utilisé ce service.         

• De plus, 6 900 personnes ont pris part aux événements spéciaux organisés, dont ceux au marché 
des fermiers dans la vallée du ruisseau Meech, à l’Anishinabe Nibin (un programme Algonquin) 
au Centre des visiteurs, au lac Philippe et à la Foire champêtre de Pontiac.  

• Cette année, en partenariat avec Astro Pontiac, nous avons proposé une nouvelle activité qui 
permettait au public d’observer le soleil et les étoiles grâce à des télescopes installés à la chute de 
Luskville.    

Ateliers sur la gestion responsable des sentiers du parc de la Gatineau  

• Dans la foulée des consultations publiques précédentes, une série de quatre ateliers ont été 
organisés cet automne à l’intention des usagers du parc afin de trouver des solutions à la gestion 
des sentiers non officiels du parc de la Gatineau.  

• Notre objectif est de restaurer certains habitats fragiles et de réduire dans certains secteurs notre 
empreinte écologique, tout en continuant d’offrir au public de nombreuses occasions d’utiliser et 
de profiter du parc.   

Protection des espèces en péril 

• Au cours de l’été, des biologistes de la CCN et des étudiants en biologie ont développé un projet 
visant à évaluer les habitats potentiels du papillon monarque.  

• Un rapport sera présenté prochainement et les résultats serviront à orienter nos pratiques de 
gestion des aires naturelles à l’intérieur du parc afin d’assurer la protection du monarque.   

Cérémonie commémorative de plantation d’arbres 

• Le 24 octobre, nous avons participé avec Bibliothèque et Archives Canada à une cérémonie 
commémorative de plantation d’arbres au parc Vincent Massey.  

• 130 pins blancs ont été plantés pour marquer la numérisation des états de service militaire des 
membres du Corps expéditionnaire canadien (CEC) au cours de la Première Guerre mondiale.   

70e anniversaire des jardins de tulipes de l’amitié 

• Le 28 octobre, Kay Stanley, membre de notre conseil d’administration, a participé au nom de la 
CCN avec le Conseil canadien de jardinage à la plantation de 7 000 bulbes de tulipes rouges et 
blanches au parc des Commissaires pour souligner le 70e anniversaire du premier don de tulipes 
hollandaises au Canada en 1945. 
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Voies cyclables sur l’avenue Mackenzie  

• Nous avons annoncé le 28 octobre que nous travaillons en collaboration avec l’ambassade des 
États-Unis et la Ville d’Ottawa pour améliorer la mobilité sur le boulevard de la Confédération, en 
aménageant des voies cyclables sur l’avenue Mackenzie.  

• Ce projet sera présenté pour approbation au conseil d’administration de la CCN.  

Transfert des locataires de la cour de la maison de fer-blanc 

• Des travaux majeurs de rénovation aux bâtiments sur la rue Sussex (en bordure de la cour de la 
maison de fer-blanc) débuteront dans la nouvelle année.  Nous travaillons présentement à 
déménager nos locataires en tentant de minimiser l’impact sur leurs entreprises.   

• Suite à l’approbation du Conseil d’administration, nous entreprendrons des travaux au 283, rue 
Sussex en prévision du déménagement d’un de ces locataires.  Nous avons informé la 
communauté et prévoyons les rencontrer au début décembre. 

VI. Faire preuve d’excellence de façon à ce que la CCN soit reconnue comme une société d’État 
fédérale exemplaire. 

24, promenade Sussex 

• La Commission de la capitale nationale, à titre d’intendante de cette propriété patrimoniale 
d’importance nationale, œuvre étroitement avec tous ses partenaires fédéraux afin d’informer le 
nouveau gouvernement sur l’avenir du 24, promenade Sussex. 

• Nous reconnaissons l’importance symbolique et historique de la résidence du premier ministre du 
Canada et nous prenons en considération dans notre planification les questions relatives à la 
sécurité, la fonctionnalité, la durabilité environnementale, l’excellence du design et la préservation 
du patrimoine. 

• Nous coordonnons présentement la transition à Stornoway, la résidence officielle du chef de 
l’opposition du Canada. Celle-ci devrait être complétée dans les semaines à venir.  

Refonte du site Web de la CCN  

• Nous sommes sans cesse à la recherche de façons d’améliorer nos communications avec le public. 
C’est dans cet esprit que je suis heureux de vous annoncer que nous allons procéder à une refonte 
du site Web de la CCN pour nous assurer que l’information soit facile à trouver et réponde aux 
besoins de nos clientèles.        

Médias sociaux 

• Nos comptes dans les médias sociaux ont fait l’objet de belles réussites cet automne, par exemple : 
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o Nous avons franchi un nouveau jalon sur Instagram avec 1 000 abonnés (une augmentation 

de 400 % depuis le début de l’année).  

o Notre concours de photo #Colorisautomnal sur Instagram a aussi connu un franc succès, 
nous avons reçu plus de 1 000 photos.   

o En octobre, nous avons eu plus de 10 000 interactions avec nos abonnés des médias 
sociaux, la plupart liées au Coloris automnal.  

o Nos contenus sur la Semaine de l’architecture d’Ottawa ont été consultés près de 60 000 
fois en sept jours en septembre. 

o Le 29 octobre, pour la première fois, nous avons utilisé la diffusion en direct à l’aide de 
Periscope pour la présentation sur l’urbanisme tactique. Environ 100 personnes ont suivi la 
présentation sur Periscope, ce qui nous a permis de doubler le nombre de participants.  
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